
 

専門部会議事内容結果（要旨） 

専門部会名  第１回 総務部会 

開催日時  平成 ２８年  ２月 ２５日  １８時 ３０分 ～   ２０時 １５分 

開催会場   名寄市役所名寄庁舎 ４階大会議室 

出席委員  

 

 長内部会長、中尾副部会長、寺尾委員、髙木委員、深井委員、姉崎委員、稲場委員 

三澤委員、扇谷委員、田中委員、東野委員、熊谷委員 

事 務 局 

出 席 者 

臼田総務部長、渡辺総務課長、金須企画課長、木村財政課長、渡辺企画課主幹、 

瀬野管財係長、菊池企画課主査、山本企画課主事 

審議事項   第２次名寄市総合計画における基本構想について 

発言内容  審議事項 

■委員 

 １次計画基本理念の「協働」に、「地域自治組織を創出」と記載されているが、今回
の２次計画基本構想案には記載されていない理由は何かあるのか。 

 

○事務局 

 地域自治区創設が進展せず、コミュニティ活動として、単位町内会の活動及び小学校

区単位の連絡協議会で取り組みを推進していきている。 

 今回たたき台を示したので、今後の議論のベースになりつつ、修正、追加があるもの

と考えている。 

 

■委員 

 基本理念は概ね網羅されていると感じる。１次計画より柔らかい感じが出ており、 

一般市民にとって、こちらの方がわかりやすいと思う。 

 

■委員 

 夢見る計画ではなく厳しい現実に合致するものになっているが、将来どういうマチに

するのか、具体的キーワードがなく、イメージが湧いてこない。 

 基本構想で将来のイメージが湧くような、具体的なキーワード出し、基本目標には、

何をすべきかを示し、その後、具体的な施策が出てくるような作りが良いのではないか。 

 



 ■委員 

 基本構想は現実路線でいくのか、それとも夢を入れていくのか 

 

○事務局 

 将来像は、現実に想定される向う１０年間の背景を捉え、困難に挑戦していく考え方

が必要だと考えている。総合計画は、将来人口推計を行い策定していくわけですが、地

方創生総合戦略・人口ビジョンで示したものを明記していく。 

 名寄市の将来の見通し、課題、考え方を整理し、示してから基本構想を記載したいと

考えていたが、そうはなっていないので、再検討し示したい。 

 
■委員 

人口減少・少子高齢化になるので基本目標や具体的な施策は現実に即したものにする
が、基本理念は明るい展望を記載する必要があると思う。 

 
■委員 

 少し明るい未来を目指すものを記載することもよいが、この地で生きていくための基

本理念、個人の尊厳が守られ、人間としてあるべきもの、我々がどうあるべきかを載せ

る必要があるのではないか。 

 

○事務局 

 再度検討させていただきます。 

 
■委員 

 将来像は、天文台＝星、パウダースノー＝雪、基幹産業の農業＝緑といったイメージ

に合うので、キャッチフレーズは１次計画と同じで良いのではないか。 

 

■委員 

 人口減少が進めば人口密度が下がるので、ライフライン含めて考えるとともに、来ど

うあるべきか、具体的なまちづくりについて明記する必要があるのではないか。 

 「協働」を具体的に、市民が自分の問題として捉えることができる記載が必要。 

 

■委員 

 将来像について、キーワードではなく、たたき台を事務局案として再度示していただ

きたい。 

 

○事務局 

 次回、たたき台を示したい。 

 

■委員 

 基本目標は大きく５つで問題ない。その後の施策が問題となる。 

 

■委員 

 若手案の基本目標「市民自治」で、「助け合い、支え合う」とあるが、自助を入れた

ほうが良い。自分でできることはやっていただくことを明記する必要がある。公助より

自助を記載したほうがよい。 

  

■委員 

 基本目標の具体的なものは、各専門部会での議論となる。案のとおり５区分は分かり

やすいので良いと思う。 

 



 報告事項 

■委員 

 古い施設など廃止するものが具体的にあるのか？ 

 

○事務局 

 名寄市公共施設等総合管理計画は、総論を示す計画で、具体的の検討は今後の議論と

なる。 

 

■委員 

 今の施設が基本となり、減らすには統廃合しかないマチの再編やコンパクトシティな

どを検討し、施設の縮減施策を打たなければ絵に描いた餅になると考える。 

 

○事務局  

 公共施設の老朽化が全国的で進んでおり、長寿命化など含め検討することになる。 

総合計画策定するにあたり、この計画も念頭に置いて検討していただきたい。 

 

■委員 

 厚生労働省では、今後７５歳以上が増えていくことを問題視している。地域包括ケア

システムを検討中であろうが、このことも念頭に置いて、各部会で検討していただきた 

い。 

 

 

その他 

○事務局 

 第２回総務部会は、日程調整表の提出をお願いしており、取りまとめ次第、部会長と

相談して委員の皆様にご案内をしたい。 

 

 

 

決定事項等 ・次回、基本理念は明るい将来につながる、具体的キーワードを明記し再度示す。 

・将来像についても、たたき台を再度示す。 

・次回の総務部会について、提出いただく日程調整表により出席委員の多い日程で部会
長と相談してご案内をする。 

 

   
 


